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Госсекретарь Союза
Беларуси и России Павел
Бородин сообщил, что
13-14 декабря президент
РФ Владимир Путин
посетит Беларусь с офи-
циальным двухдневным
визитом. Сам факт
столь неожиданного ви-
зита внушает опреде-
ленную тревогу. Что
вынудило Путина
ехать в Минск так сроч-
но?

По словам Бородина, пе-
редает «Интерфакс», пред-
полагается, что 14 декабря
в Минске состоится очеред-
ное заседание Высшего го-
сударственного совета Со-
юза Беларуси и России, на
котором будет рассмотрен
комплекс из более чем 10
вопросов, связанных со стро-
ительством Союзного госу-
дарства.

В частности, по словам
госсекретаря, будут обсуж-
даться вопросы подписания
Конституционного акта.

За подтверждением этой
и н ф о р м а ц и и
«Салiдарнасць» обратилась
в пресс-службу президента
России. Там словам Бороди-
на несколько удивились.
Дежурная по управлению
пресс-службы и информа-
ции долго совещалась с
коллегами и наконец сооб-
щила, что не может под-
твердить ни сроков визита,
ни вообще самого факта ви-
зита Путина в Минск. Хотя
и опровергнуть сказанное
Бородиным в пресс-службе
Кремля тоже не решились.

Однако в Постоянном ко-
митете Союзного государ-
ства Беларуси и России сооб-
щили, что действительно на
14 декабря 2007 года в Минс-
ке планируется провести оче-
редное заседание Высшего
Государственного совета Со-
юзного государства.

А в заседании Госсовета
традиционно принимают

участие президенты Бела-
руси и России.

Особо отметим, что наме-
ченный визит, если он все-
таки состоится, всерьез от-
личается от предыдущих.

Перво-наперво вызывает
настороженность время ви-
зита. Не будем забывать, что
в России в данный момент
полным ходом проводится
трансформация самой сис-
темы власти. Президент
Путин потребовал экстрен-
ного созыва вновь избранной
Государственной думы.
Возникает вполне умест-
ный вопрос — к чему такая
спешка? Не потому ли, что
Дума должна будет опера-
тивно ратифицировать не-
кие соглашения, которые,
возможно, планируется
подписать в Минске?

Во-вторых, в России на-
чинается год президентс-
ких выборов. Может,
Кремль все же решил вер-
нуться к схеме избрания
Путина не на третий срок, а
на пост президента Союза
России и Беларуси? В этом

случае становится понятна
и поспешность визита, и
время его проведения.
Ждать-то некогда.

Наконец, в-третьих,
судя по сообщению Павла
Бородина, визит планиру-
ется как двухдневный. Та-
кого не было давно. В после-
днее время Путин если и
прилетал в Минск, то лишь
на несколько часов. Возмож-
но, российская сторона по-
нимает, что переговоры
будут непростыми, вот и от-
вела на них максимум вре-
мени?

Да и сообщения Посто-
янного комитета СГ о «воп-
росах подписания Консти-
туционного акта» вполне
вписываются в изложенную
концепцию.

Все это пока — не более,
чем догадки. Однако, как бы
там ни было, визит Путина
по вышеописанным причи-
нам внушает некоторые
опасения. Понятно, что пла-
нируется нечто масштаб-
ное. Что именно — узнаем в
ближайшие дни.
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Вера ПАРХИМОВИЧ,
«Завтра твоей страны»

Президент России
Владимир Путин посе-
тит с официальным
двухдневным визитом
Беларусь 13-14 декабря
сообщил журналистам
государственный секре-
тарь Союза Беларуси и
России Павел Бородин.
Эксперты «Завтра тво-
ей страны» обсуждают,
почему накануне экст-
ренного созыва вновь из-
бранной Государствен-

ной думы Путин броса-
ет все дела и летит в
Минск и как это ска-
жется на цене на газ для
Беларуси.

— Бородин может заяв-
лять, что угодно, — с этих
слов начал свой коммента-
рий политолог Александр
Федута. — Но если Путин
прилетит в Минск, то для
того, чтобы урегулировать
отношения с Лукашенко.
Громко «квакающий» Лука-
шенко накануне президент-
ских выборов России не ну-
жен. Его нужно обломать,
как перед выборами в Думу.
Для Путина важно, чтобы

Лукашенко сел и замол-
чал. А взамен Беларуси
предложат газ по относи-
тельно дешевой цене.

По мнению политолога
Александра Класковского,
особой интриги в том, что
Путин едет в Минск, нет.

— Ему надо провести
очередное заседание Выс-
шего государственного со-
вета Союзного государ-
ства, утвердить бюджет.
Однако понятно, что все
это формальные вещи и
есть еще подводная часть
айсберга. Истинная инт-
рига заключается в том (и
о ней говорили многие бе-
лорусские политологи),
что под занавес своего пре-

зидентства Путин захочет
«решить белорусский воп-
рос» в нужной для Крем-
ля плоскости, — считает
Александр Класковский.
— Стратегия эта известна:
давить на Минск экономи-
чески и тем самым вынуж-
дать к политическим ус-
тупкам.

Возможно, что за кули-
сами и будет идти напря-
женный разговор на эту
тему. Однако, при всем
том, что существует угро-
за белорусской независи-
мости, не стоит в таких
апокалипсических тонах
все описывать.

Окончание на с.2
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В данный момент Рос-
сия находится как раз в
электоральном цикле и,
судя по некоторым заявле-
ниям представителей
Москвы, готова пойти на
сравнительно мягкую для
Беларуси цену на газ.

Посол России в Белару-
си Александр Суриков озву-
чил цифру в 125 долларов
за 1 кубометр газа, а вице-
премьер Беларуси Влади-
мир Семашко буквально на
днях говорил о цене в 118
долларов за 1 кубометр.
«Наверняка, это не просто
так, потому что безоснова-
тельно такие заявления
чиновники такого ранга не
стали бы делать, — подчер-
кивает эксперт «Завтра тво-
ей страны».

В визите Путина Алек-
сандр Класковский разгя-
ледл еще и момент пиаров-
ской игры.

— Сейчас в Москве как
никогда сильна антизапад-
ная кампания, и визит Пу-
тина в Минск может стать
намеком и Америке, и За-
паду, что Россия не забыва-
ет о своем стратегическом
партнере в лице Беларуси,
— отмечает политолог.

Комментируя заявле-
ние Бородина о том, что во
время визита Путина будут
рассматриваться проект
Конституционного акта, и

выводы коллег о том, что не
за горами объединитель-
ный референдум, Алек-
сандр Класковский отме-
тил:

— Я бы не стал торо-
питься с такими заключе-
ниями, потому что этот
вопрос уже сто раз рас-
сматривался и отклады-
вался в дальний «ящик».
По принципиальным воп-
росам общего языка с бе-
лорусским лидером Мос-
ква не находит. Сейчас к
тому же итоги Думских
выборов показывают, что
авторитаризм в России
крепчает. Это прекрасно
видит Лукашенко и пони-
мает, что любые игры в
этом направлении чреваты
неприятными последстви-
ями, никакого равнопра-
вия не будет.

«Чувство самосохране-
ния подсказывает белорус-
скому лидеру, что лучше
робко начинать зондировать
почву с Европой, чем с Мос-
квой. Потому что Москва
будет только выкручивать
руки, скупать собственность
и действовать как импе-
рия», — подытоживает
Александр Класковский.

Справка «Завтра твоей
страны»

Как сообщил «Интер-
факс», предполагается, что
14 декабря в Минске состо-
ится очередное заседание
Высшего государственного
совета Союза Беларуси и

России, на котором будет
рассмотрен комплекс из
более чем 10 вопросов, свя-
занных со строительством
Союзного государства, сооб-
щил П.Бородин. В частно-
сти, по словам госсекрета-
ря, будут обсуждаться
вопросы подписания Кон-
ституционного акта. В По-
стоянном комитете Союзно-
го государства Беларуси и
России «Салідарнасці» со-
общили, что действительно
на 14 декабря 2007 года в
Минске планируется прове-
сти очередное заседание
Высшего Государственного
совета Союзного государ-
ства, а в заседании Госсове-
та традиционно принимают
участие президенты Бела-
руси и России. Интернет-
издание отмечает, что «на-
меченный визит, если он
все-таки состоится, всерьез
отличается от предыду-
щих». Прежде всего тем,
что «визит, судя по сообще-
нию Павла Бородина, пла-
нируется как двухднев-
ный». «Возможно, Дума
должна будет оперативно
ратифицировать некие со-
глашения, которые, воз-
можно, планируется подпи-
сать в Минске. Может,
Кремль все же решил вер-
нуться к схеме избрания
Путина не на третий срок, а
на пост президента Союза
России и Беларуси», —
предполагает «Салідар-
насць».

Окончание.
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В интервью испанс-
кой газете El Pais 26 но-
ября Александр Лука-
шенко отметил, что
может рассмотреть
вопрос о помиловании
Александра Козулина,
если тот его об этом
попросит. Дочь полит-
заключенного Ольга Козу-
лина заявила «Салідар-
насці», что ее отец никог-
да этого не сделает.

«Суд принял решение.
Это независимая ветвь вла-
сти. Я уважаю его решение.
Единственное, что я могу

сделать, это помиловать его.
Если осужденный об этом
попросит, я изучу его про-
шение и после скажу, осво-
бождаю ли я его», — зая-
вил в интервью Лукашенко.

— Этого не будет никог-
да. Отец не станет просить о
помиловании, — уверена
Ольга. — Его мнение тако-
во: он не виновен и поэтому
выпрашивать милостыню у
Лукашенко Александр Ко-
зулин не намерен. Отец пре-
красно осознает, что тем
самым теряет шанс на осво-
бождение. Однако он даже
отказался подписывать в
колонии документы о том,
что он стал на путь исправ-
ления, лишившись тем са-
мым шансов на амнистию

или уменьшение срока.
Свою позицию он очеред-
ной раз озвучил нам во вре-
мя недавнего свидания.

Между тем в интервью
Лукашенко настаивал, что
экс-кандидат в президенты
находится в тюрьме «за кон-
кретные преступления». «В
нашем Уголовном кодексе
нет политических преступ-
лений. Мне не важно, кто он.
Для меня он гражданин, и
для суда тоже. И все граж-
дане, включая президента, и
тем более кандидата в пре-
зиденты, должны соблюдать
закон. А если некое лицо
формирует банду и штурму-
ет тюрьму…» Но и в этом
случае, по мнению Лукашен-
ко, Козулин как кандидат

получил значительно мень-
ший срок, нежели должен
был. «Если бы он не был кан-
дидатом в президенты, он не
получил бы 5,5 лет, а 10 и 12
за взрыв на наших улицах.
Но как экс-кандидат он выз-
вал легкую жалость».

— Все прекрасно знают,
что отец посажен незаконно,
поскольку ничего противо-
правного в его действиях не
было, — уверена Ольга
Козулина. — Сейчас у Лу-
кашенко есть шанс восста-
новить законность и освобо-
дить отца. Но сам Козулин
никогда не приползет к
нему на коленях.

Сейчас политик подал на
имя председателя Верховно-
го суда Валентина Сукало
надзорную жалоба на приго-
вор «за отсутствием состава
преступления». В ноябре
аналогичную жалобу Козу-
лина Генеральная прокура-
тура не удовлетворила.

Актывістаў
пакаралі за
ўлёткі
Анастасія ЗЕЛЯНКОВА

Суд Завадскога ра-
ёна прыгаварыў зат-
рыманых 28 лістапа-
да за распаўсюд
ўлётак з заклікам
прыйсці на мітынг
прадпрымальнікаў
Алеся Таўстыку і
Рыслана Луцэнку да 7
і 10 сутак адпаведна.

Як паведааміў “Салі-
дарнасці” палітык Вячас-
лаў Сіўчык, хлопцаў зат-
рымалі ў сталічным ТВЦ
“Падземны горад”. Яны
распаўсюджвалі інфар-
мацыныя бюлетэні з
заклікам прыйсці 10
снежня а 12-й гадзіне на
Кастрычніцкую плошчу,
дзе мае адбыцца мітынг
прадпрымальнікаў.

Супрацоўнікі міліцыі
адабралі ў актывістаў
улёткі і скалі пратакол за
парушэнне грамадскага
парадку.

Судовае паседжанне
праходзіла за закрытымі
дзвярыма.
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Игорь ПОТАПЧУК

В интервью El Pais
Александр Лукашенко
заявил, что готов рас-
смотреть вопрос о поми-
ловании экс-кандидата в
президенты Александра
Козулина, сообщил, что
Владимир Путин не си-
лен в арифметике, дал
ему несколько советов,
как управлять Россией,
пообещал отказать в визе
испанскому королю, по-
требовал от Европы при-
знать заслуги Сталина и
констатировал, что в
Беларуси такая же де-
мократия, как в Герма-
нии и Франции.

Очередное шедевральное
интервью Александра Лука-
шенко порадует, пожалуй,
лишь собирателей его пер-
лов. Главный вывод, который
можно сделать на основании
сказанного (перевод опубли-
ковала ”Инопресса”) главой
Беларуси, — он не собирает-
ся меняться и рассчитывает
на то, что Запад полюбит или
хотя бы просто примет его
«черненьким»

«Пять с половиной лет —
не такой уж большой срок»

На вопрос о судьбе Алек-
сандра Козулина белорус-
ский руководитель ответил,
что ему все равно, «Козулин
это или Петров», но суд при-
нял решение, которое Лука-
шенко уважает.

«У нас нет политических
преступлений (в уголовном
кодексе). Пять с половиной
лет — не такой уж большой
срок. У нас есть еще пожиз-
ненное заключение и смерт-
ная казнь», — заявил глава
Беларуси.

Возможно, пять с полови-
ной лет в президентском
кресле не кажутся слишком
обременительными. Однако
тот же срок, проведенный в
тюрьме…

Впрочем Александр Лука-
шенко высказал готовность
рассмотреть вопрос о поми-
ловании Александра Козули-
на, если тот обратится с соот-
ветствующим прошением.
Фактически экс-кандидату
предложено стать на колени,
что он вряд ли сделает, по-

скольку считает себя неви-
новным.

Путин не силен в арифме-
тике

Говоря о ценах на россий-
ские энергоресурсы, прези-
дент отметил, что Беларусь
компенсировала возмож-
ность покупать топливо по
внутрироссийским ценам
своей «стратегической пози-
цией, в которой были очень
заинтересованы русские, а
также армией и оборонной
промышленностью».

Своеобразно Лукашенко
объяснил заявление Путина
о том, что Россия субсидиру-
ет белорусскую экономику:
президент РФ «сказал это
российскому народу, потре-
бовавшему, чтобы он объяс-
нил причины, по которым
душит Беларусь, единствен-
ного оставшегося у нее союз-
ника, свято выполняющего
все свои обязательства. Пу-
тин был вынужден отвечать,
но он либо не силен в ариф-
метике, либо его плохо про-
информировали, либо он
знает другие методы бухгал-
терии. В результате мы были
вынуждены изыскать 2,5
млрд долларов, чтобы запла-
тить. И мы заплатили. При-
быль «Газпрома» здесь выше,
чем в Германии, учитывая
расстояния».

Последнее утверждение,
впрочем свидетельствует о
том, что с арифметикой пло-
хо у самого Лукашенко. Бе-
ларусь покупает газ у России
по 100 долларов, а Германия
— более, чем за 300. Транзит
от Беларуси до Германии, как
вы понимаете, стоит гораздо
меньше 200 долларов.

«Потерять Беларусь —
значит получить противника
у ворот Москвы»

Стратегическая ценность
Беларуси, по словам Алек-
сандра Лукашенко, в том, что
она расположена «в центре
Европы, в очень выгодном
стратегическом положении.
Русские очень хорошо пони-
мают, что потерять Беларусь
— значит получить против-
ника у ворот Москвы. Для
России это оборонительный
пояс. Европа тоже понимает,
что белорусская политика
может пойти на благо или во
вред ЕС, потому что это —
сердце и географический
центр Европы».

Центр-не центр, но о том,
что Беларусь исторически

является частью «старой Ев-
ропы» и одним из ее геогра-
фических центров недавно
заявил и известный немец-
кий политолог Райнер Лин-
днер.

«У нас такая же демок-
ратия, как в Германии и
Франции»

Лукашенко назвал
«очень смешными» требова-
ния о демократизации Бела-
руси: «Государство гаранти-
рует белорусам больше прав
человека, чем та же Испа-
ния... У нас такая же демок-
ратия, как в Германии и
Франции. К счастью, нам не
приходилось использовать
ни слезоточивый газ, ни во-
дометы, что для вас является
нормой, — и где же права
человека?»

Слезоточивый газ и водо-
меты — это, конечно, непри-
ятно. Но в Германии,
Франции и Испании давно
не пропадают без вести и не
попадают в тюрьму полити-
ческие противники глав го-
сударств. А сами руководи-
тели этих стран не обладают
абсолютной властью и не
стремятся задержаться в сво-
их креслах пожизненно.

Можно привести еще
массу примеров, свидетель-
ствующих о том, что до не-
мецкой или испанской
демократии Беларуси еще да-
леко. Но это уже будет из раз-
ряда доказывания, что дваж-
ды два равняется четыре.

«Я тогда не дам визу ко-
ролю Испании»

Затронув тему отноше-
ний с Европейским союзом,
Александр Лукашенко от-
метил, что ЕС мог бы не вме-
шиваться во внутренние
дела Беларуси. Самое глав-
ное, по его словам, поддер-
живать диалог с Западом:
«Пусть не говорят: «Лука-
шенко — в тюрьму, не пус-
кайте его в Европу». Я уже
в Европе. Бог решил, что Бе-
ларусь будет в Европе. Если
меня не пустят в Испанию
и не дадут визу, Бог с ними,
я тогда не дам визу их коро-
лю, если он захочет сюда.
Это невежливо... Если мы
захотим сближения, и ЕС
будет достаточно решите-
лен, мы сядем за стол пере-
говоров. Мы хотим этого, и
всегда об этом говорим, но
ЕС не хочет и поэтому ста-
вит неприемлемые усло-
вия».

«Если я выиграю, вы от-
кроете все двери Европы для
Беларуси»

Лукашенко повторил ра-
нее уже рассказанную сказ-
ку о том, что белорусские
президентские выборы не
устроили ОБСЕ, «потому что
за Лукашенко проголосовало
95% населения. Европейцы
сказали мне, что признают
выборы, если цифры будут
скромнее. Я сделал все, что
мог, и получил 82,6%. Мень-
ше не мог... Я предложил ев-
ропейцам: пусть, если не ве-
рят, приедут, и за 10-15 млн
долларов повторят выборы и
присутствуют на всех изби-
рательных участках. И если
я выиграю, вы откроете все
двери Европы для Беларуси.
Они прекрасно знают, что я
их выиграю, и Лукашенко
нет альтернативы. Они же
хотят, чтобы власть была чем-
то малопонятным, как на Ук-
раине, где украинцы уже
сыты этим по горло. Но мы
не хотим разрушать страну».

Что ж, предложение про-
вести в Беларуси президент-
ские выборы под контролем
Евросоюза выглядит, как
минимум, интересным. Ин-
тересно, как поведет себя
Лукашенко, если ЕС решит
поймать его на слове.

«У нас с Путиным был
конфликт»

Александр Лукашенко
сказал, что ему жаль, что
Путин уходит, потому что
он «к нему привык. Когда
знаешь кого-то и его поли-
тику, ты можешь предви-
деть его шаги. У нас был
конфликт из-за энергии, но
мы всегда приходили к со-
гласию и всегда были дру-
зьями. У меня нет резиден-
ции в Сочи, но если завтра
мне, например, надо будет
туда поехать, я позвоню
ему, и он предложит мне
свой дом. Его дверь всегда
открыта, чтобы всегда вхо-
дил, кто хочет и с кем хо-
чет. Мы не враждовали, и он
не может изменить курс Бе-
ларуси, как в советские вре-
мена. Путин — прагматик,
очень хорошо понимающий
роль Беларуси для России».

Александр Григорьевич
может успокоиться: Путин
никуда не уходит. Резуль-
таты так называемых парла-
ментских выборов в России
— лишнее тому подтверж-
дение.
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Ирина ОРЛОВА,
«Завтра твоей страны»

Санкции США в отно-
шении «Белнефтехима»
— что это было и какие
последствия может
иметь? Споры об это не
утихают уже две недели.

Отмечая, что это слабо
скажется на поставках произ-
веденных в Беларуси нефте-
продуктов, многие эксперты
едва ли не с сожалением кон-
статируют, что это всего лишь
политический пиар. Сам
Минфин США высказался
относительно санкций до-
вольно прозрачно. «Сегод-
няшнее решение усиливает
наши санкции против Лука-
шенко и его окружения пу-
тем введения финансовых
санкций против крупного
конгломерата, находящегося
под контролем режима», —
говорится в пресс-релизе
Минфина США.

Итак, это санкции не про-
тив самого концерна, это так-
же не является санкциями,
направленными на ограниче-
ние торговли нефтепродукта-
ми, а является санкциями,
направленными против «Лу-
кашенко и его окружения».

Чтобы понять логику
Минфина США подчеркнем,
что этот орган является клю-
чевым по вопросам борьбы с
отмыванием денег. В связи с
тем, что большая часть денеж-
ных средств в мире так или
иначе проходит через амери-
канские банки, просто в силу
того, что США — крупней-
ший эмитент денег в мире, в
Америке действует достаточ-
но мощная система борьбы с
отмыванием. Дольше всего
работает, а следовательно, и
лучше всего отлажена, систе-
ма противодействия отмыва-
нию «грязных» криминаль-
ных доходов, полученных от
продажи наркотиков, прости-
туции и т. д.

Несколько лет назад Мин-
фин США в рамках борьбы с
коррупцией начал также за-
ниматься новым видом отсле-
живания финансовых сделок
— речь идет о сделках, свя-
занных с высокопоставленны-
ми деятелями различных

государств, политиками,
членами их семей. Банки дол-
жны обращать внимание на
такие сделки и составлять на
них специальный отчет. Из
этого вовсе не следует, что
подобные сделки будут блоки-
роваться. Это даже не означа-
ет, что по каждой такой сдел-
ке проводится расследование.
Но информация накапливает-
ся и в случае начала такого
расследования может быть
обобщена и проанализирова-
на.

Теперь посмотрим на дей-
ствие Минфина США в отно-
шении Беларуси. В прошлом
году, как известно, Минфин
получил распоряжение от
американского президента и
конгресса заморозить счета
белорусского президента и
некоторых чиновников, что и
было сделано. Были формаль-
но «заморожены» счета 16 бе-
лорусских граждан. Фор-
мально, потому что вряд ли
стоит рассчитывать на то, что
эти лица имеют именные
счета в американских банках
и именно поэтому Александр
Лукашенко не раз в своих вы-
ступлениях призывал Буша
оставить деньги со «счетов
Лукашенко» себе, если они
будут найдены.

Тем не менее, этот запрет
действует, и теперь никто из,
вошедших в «черный спи-
сок», не сможет открыть от
собственного имени счет в
американском банке. Кроме
того, будет осуществляться
контроль за сделками, кото-
рые проводятся от имени или
с участием членов семей чи-
новников из этого списка, а
также с компаниями, учреди-
телями которых они являют-
ся. Безусловно, все это не ис-
ключает применения серых
или многоступенчатых схем,
но запрет на осуществление
прямой легальной финансо-
вой деятельности — это тоже
ограничение. Для отпрыска
какого-нибудь чиновника, ко-
торый хотел бы начать чест-
ный легальный бизнес в
США, оно может оказаться
весьма существенным.

Так же и замораживание
находящихся под юрисдик-
цией США, счетов концерна
«Белнефтехим», его предста-
вительств и дочерней компа-
нии в США, которая, между

прочим, является субъектом
хозяйствования, может ока-
заться существенным для со-
вершенно определенных лиц.
Теперь, по сути, представи-
тельство концерна в США, а
также «дочку» — надо закры-
вать. Они не могут проводить
по своим счетам платежи. В
том числе, оплачивать арен-
ду помещения, автомобиля,
выплачивать заработную пла-
ту сотрудникам. Открыть
другое представительство
или дочернее предприятие
также вряд ли будет возмож-
но — санкции автоматичес-
ки распространяются и на
него. Если и можно что-то за-
регистрировать на террито-
рии США, то это «что-то» уже
не должно являться прямой
дочкой концерна. И чтобы
понять, насколько конкретны
данные санкции, стоило бы
узнать, кто возглавляет и ра-
ботает в представительстве
«Белнефтехима» в США и в
его дочерней компании. Не
исключено, что там могут зас-
ветиться прямые и не совсем
прямые «наследники» из
списка Минфина США.

Кроме того, не исключе-
но, что через представитель-
ство и дочернее предприятие
выводились деньги конкрет-
ных людей в США, которые
потом обналичивались или
оседали на счетах каких-то
компаний. По крайней мере,
в советские времена именно
через различные представи-
тельства часть «денег
партии» выводилась из госу-
дарственного оборота. Так что
вполне возможно, Минфин
США что-то и прикрыл. Ко-
нечно, можно говорить о том,
что это не помешает найти
другую схему. Но теперь от-
следить эту схему будет про-
ще.

Беларусь не лежит в сфе-
ре политических интересов
США, поэтому наивно пола-
гать, что на контроль за
финансовыми сделками бело-
русской верхушки будут бро-
шены лучшие силы финраз-
ведки США. Но тот факт, что
санкции Минфина косну-
лись самой денежной сферы
белорусского экспорта, лишь
подчеркивает, что работа ве-
дется. Чтобы понять, чем тео-
ретически это может закон-
чится, достаточно сказать,

что, например, за рассматри-
ваемое в настоящее время
дело о коррупции президен-
та Индонезии Сухарто отдель-
ное «спасибо» надо сказать
финразведке США, которая
многие годы занималась
сбором информации о финан-
совых махинациях автори-
тарного режима этой страны.
Напомним, Сухарто правил
более 30 лет, сейчас от быв-
шего руководителя Индоне-
зии требуют возвратить стра-
не деньги стране, бесследно
исчезнувшие из государ-
ственных фондов за время его
правления. Общая сумма
иска составляет около полу-
тора миллиардов долларов
(440 миллионов исчезнувших
средств и еще 1,1 миллиард в
качестве компенсации).

Не стоит также забывать
о том, что в пресс-релизе Мин-
фина США содержалась ре-
комендация коммерческим
структурам США не прово-
дить сделки с концерном
«Белнефтехим». И тут могут
быть самые разнообразные по-
следствия. В том числе, неко-
торые американские банки,
могут по собственной иници-
ативе блокировать на время
или вовсе отказываться от
проведения сделок, которые
могут показаться им подозри-
тельными. Так что опасения
господина Рыболовлева —
главы компании «Уралка-
лий», являющейся соучре-
дителем Белорусской калий-
ной компании (которая,
отметим, не входит в состав
концерна «Белнефтехим», но
в него входит ПО «Беларусь-
калий») не лишены основа-
ний. Формально счета БКК и
его дочки в Чикакаго не зат-
ронуты санкциями, но от от-
дельных партнеров компании
после «рекомендаций» Мин-
фина можно ожидать всего.
Так что «мелкие финансовые
пакости» со стороны отдель-
ных субъектов хозяйствова-
ний США вполне могут еще
долго портить жизнь как кон-
церну в целом, так и отдель-
ным предприятиям. И откро-
вения министра финансов
Беларуси Николая Корбута о
том, что счета отдельных пред-
приятий действительно на
время блокировались на про-
шлой неделе, лишь подтвер-
ждают это предположение.
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Игорь ПОТАПЧУК

На днях замести-
тель министра
промышленности Ва-
лентин Гуринович сооб-
щил о предстоящем по-
вышении пошлин на
ввоз легковых автомо-
билей в Беларусь. Одна-
ко 3 декабря председа-
тель Государственного
таможенного комите-
та Александр Шпилев-
ский заявил, что
ничего подобного не
планируется.

Тема повышения по-
шлин на ввоз легковых
автомобилей всплыла в
связи с визитом в Минск
главы компании «Иран
Ходро», собирающейся
производить здесь свои
«Саманды». На прошлой
неделе Манучехр Мантеги
в беседе с Сергеем Сидорс-
ким высказал пожелание о

принятии нормативного
акта, поддерживающего
внутренних производите-
лей легковых автомобилей
и запчастей. В переводе на
обычный язык это означа-
ет, что иранцы добивают-
ся повышения пошлин на
ввоз импортных автомоби-
лей в Беларусь.

Наши власти незамед-
лительно изъявили готов-
ность сделать это. Сейчас,
по словам Валентина Гу-
риновича, это решение
находится в стадии об-
суждения. Речь идет о
том, чтобы производство
внутри страны автомоби-
лей и запчастей не было
нерентабельно по сравне-
нию с ввозом готовых ав-
томобилей.

Однако Валентину Гури-
новичу возразил Александр
Шпилевский. В интервью
”БЕЛТА”, он отметил, что
подобная возможность не
обсуждается даже предва-
рительно. По мнению руко-
водителя ГТК, «этого делать
нельзя».

«У нас не производит-
ся легковой автотранспорт,
поэтому мы должны дать
возможность населению
приобрести автомобиль на
конкурентной основе», —
заявил Александр Шпи-
левский.

Зато главный таможен-
ник Беларуси считает, что
нужно вводить запрещаю-
щие таможенные правила
на подержанные грузовики.
Шпилевский считает, что в
Беларуси производятся до-
статочно конкурентоспособ-
ные машины, а ввоз старой,
бывшей в употреблении
техники, которая по цене
несопоставима с новой, —
это в ущерб и экологии, и
экономике предприятий.

Но вернемся к легковым
автомобилям. То ли в пра-
вительстве правая рука не
знает, что делает левая, то
ли кто-то из двоих (Гури-
нович или Шпилевский)
вводит общественность в
заблуждение. Выбирайте
сами, какой вариант вам
нравится больше.

Сидорский
срывает
планы
Лукашенко
Павел МИХАЙЛОВ

П р е м ь е р - м и -
нистр Беларуси Сер-
гей Сидорский
заявил, что считает
реальным рост ВВП
в 2008 году в размере
8-11%. У Лукашенко
на этот счет свои
представления.

— Я считаю, что
рост ВВП на 8-11% реа-
лен, — цитирует слова
Сидорского «Интер-
факс».

По словам премьер-
министра, эти данные
заложены в уточненном
прогнозе социально-
экономического разви-
тия страны. Глава
правительства также от-
метил, что «ряд вне-
шних факторов застав-
ляет нас более активно
конкурировать на вне-
шних рынках».

Между тем букваль-
но две недели назад, вы-
ступая на совещании по
проектам прогноза соци-
ально-экономического
развития на будущий
год, Лукашенко потре-
бовал от правительства
прироста ВВП на 20%.

— Мы спорим, какой
ВВП должен быть в 2008
году. При столь высо-
ком спросе на нашу про-
дукцию прирост ВВП
должен быть 20%, —
сообщил собравшимся
глава государства, пере-
дает ”БЕЛТА”.

А до конца пятилет-
ки, по мнению Лука-
шенко, объем ВВП сле-
дует удвоить.

Планы правитель-
ства относительно ВВП
были несколько скром-
нее. Согласно проекту
прогноза социально-
экономического разви-
тия на 2008 год валовой
внутренний продукт
должен был вырасти на
7,5-8,5%.

В 2008 году планируетсяВ 2008 году планируетсяВ 2008 году планируетсяВ 2008 году планируетсяВ 2008 году планируется
отмена квот на импортотмена квот на импортотмена квот на импортотмена квот на импортотмена квот на импорт
алкогольных напитковалкогольных напитковалкогольных напитковалкогольных напитковалкогольных напитков

С 2008 в Беларуси
года планируется отме-
нить квоты на импорт
алкоголя и ввести ин-
ститут специмпорте-
ра. Об этом сообщил
первый заместитель
министра торговли Бе-
ларуси Михаил Свен-
тицкий.

«Я думаю, квот на им-
порт алкогольных напитков
в следующем году уже не
будет», — цитирует Миха-
ила Свентицкого информа-
ционное агентство «Интер-
факс».

«Сейчас рассматрива-
ется нормативный доку-
мент, который отменит

квотирование импорта ал-
когольных напитков», —
отметил первый замми-
нистра торговли. В то же
время, по его информа-
ции, предполагается вве-
дение исключительного
права государства на им-
порт этих напитков в Бе-
ларусь.

То есть вводится инсти-
тут специмпортера.

Операторы по закупке
алкоголя будут определены
на конкурсной основе после
принятия документа, под-
черкнул Михаил Свентиц-
кий.

Пока Михаил Свентиц-
кий затруднился пояснить,
какие требования будут
предъявляться к участни-
кам конкурса и какова будет
процедура его проведения.

Отвечая на вопрос отно-
сительно того, будет ли спе-
цимпортер выбираться
только среди государствен-
ных организаций, Михаил
Свентицкий сказал, что
«пока этот вопрос обсужда-
ется».
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ПРОФСОЮЗЫ

Солигорские горняки выберуСолигорские горняки выберуСолигорские горняки выберуСолигорские горняки выберуСолигорские горняки выберут нового лидерат нового лидерат нового лидерат нового лидерат нового лидера
Татьяна ГУСЕВА

На отчётно-выбор-
ной конференции Незави-
симого профсоюза горня-
ков (НПГ), которая
состоится 12 декабря,
шахтеры изберут ново-
го лидера. Пока о своём
желании возглавить
профсоюз заявил только
один человек - Иван Пер-
минов, и.о. председателя
НПГ. Ранее он был заме-
стителем Николая Но-
вика, ушедшего в отстав-
ку в октябре этого года.

Предполагается, что в
выборах примут участие
около 110-120 делегатов от
цеховых организаций НПГ
(по одному делегату от со-
рока рабочих).

Следует отметить, что
свои неофициальные поже-
лания в адрес выборов
председателя первички
Белорусского независимо-
го профсоюза администра-
ция уже озвучила. По
словам пресс-секретаря
профсоюзной организации
Романа Ерошени, на кон-
ференции НПГ Первого
рудоуправления директор
рудника Александр Горба-

чёв посоветовал делегатам
выбирать не “крикуна”, а
уравновешенного и мудро-
го лидера, коими были
предшествующие Иван
Юргевич и Николай Но-
вик.

Следует отметить, что
экс-председатель НПГ Ни-
колай Николаевич Новик
пожелал выступить на кон-
ференции с отчётом о про-
деланной работе.

На форум в качестве
гостей будут приглашены
председатель Белорусско-
го Конгресса демократи-
ческих профсоюзов
Александр Ярошук, его за-

меститель Николай Кан-
нах, а также все руководи-
тели первичных организа-
ций БНП и ветераны
профсоюзного движения.
Также приглашения полу-
чат гендиректор РУП «Бе-
ларуськалий» Андрей
Башура и директора рудо-
управлений.

Таким образом, делега-
ты будут иметь возмож-
ность включить в повестку
дня вопросы, касающиеся
невыполнения некоторых
пунктов коллективного до-
говора, либо задать их лич-
но представителям админи-
страции.

Рабочие отказались работать в холодных цехахРабочие отказались работать в холодных цехахРабочие отказались работать в холодных цехахРабочие отказались работать в холодных цехахРабочие отказались работать в холодных цехах
Рабочие участка № 2

завода «Зенит-Сервис»
(г. Вилейка) 3 декабря
отказались приступить
к работе, ссылаясь на
ненормальные условия
труда.

С утра температура воз-
духа в цехах участка не пре-
вышала 3-х градусов тепла.
Рабочие, в основном - жен-
щины, не могли снять вер-
хнюю одежду. Особенность
производства предполагает
использование охлаждаю-
щих жидкостей, но вос-
пользоваться ими оказа-
лось невозможно, т.к. руки

просто немели от холода.
Более 40 человек постави-
ли свои подписи под обра-
щением к  директору
завода  «Зенит-Сервис»
Ярощику с просьбой со-
здать нормальные условия
для работы.

«Нам дорого наше здоро-
вье, а Вы несете за нас ответ-
ственность. Просим Вас
принять меры по созданию
нормальных условий труда
на наших рабочих местах.
Если с Вашей стороны не
будет принято никаких мер,
оставляем за собой право
обращаться в вышестоящие
инстанции и не приступать
к работе. Экономия должна

быть разумной», — говорит-
ся в обращении.

«Это грубое нарушение
коллективного договора. В
нем четко прописано, какая
температура должна быть в
цехах в зимний период, за-
ложены другие нормы по
охране труда и технике бе-
зопасности, — говорит
председатель первичной
организации Свободного
профсоюза металлистов
(СПМ) ОМ РУП «Зенит»
Александр Сырокваш. –
Причем подобная ситуа-
ция на нашем предприя-
тии повторяется из года в
год. Зимой в цехах очень
холодно, весной и осенью

текут крыши. В прошлом
году в одном из цехов из-за
повышенной влажности
произошло короткое замы-
кание в электрической
сети. Чудом никто не
пострадал. Однако админи-
страция предприятия прак-
тически ничего не предпри-
нимает для того, чтобы
исправить такое положе-
ние вещей».

Руководство  первички
СПМ готово предложить
коллективу предприятия
конкретный план действий
по исправлению ситуа-
ции.

Независимый профсоюз «Полимира»Независимый профсоюз «Полимира»Независимый профсоюз «Полимира»Независимый профсоюз «Полимира»Независимый профсоюз «Полимира»
добился повышения зарплатыдобился повышения зарплатыдобился повышения зарплатыдобился повышения зарплатыдобился повышения зарплаты

Читайте www.gazetaby.comЧитайте www.gazetaby.comЧитайте www.gazetaby.comЧитайте www.gazetaby.comЧитайте www.gazetaby.com

На новополоцком
ОАО «Полимир» повы-
силась ставка первого
разряда и сохранены от-
пуска.

Как сообщает «Поли-
проф», по сравнению с кон-
цом прошлого года с
учетом нынешнего повы-
шения зарплата промыш-
ленно-производственного
персонала увеличилась на
25 процентов.

Кстати, совсем недав-
но актив независимого

профсоюза «Полимира»
обращался к генерально-
му директору «Полими-
ра» Александру Шамашо-
ву с просьбой повысить
зарплаты на предприя-
тии. Администрация
предприятия также пообе-
щала, что работники «По-
лимира» не пострадают и
в плане отпусков. Об этом
заявил генеральный ди-
ректор предприятия
Александр Шамашов на
встрече с председателем
Независимого профсоюза
работников ОАО «Поли-

мир» Иваном Святохо 27
ноября.

В 2008 году дополни-
тельные дни к отпуску за
вредные условия труда
на новополоцком пред-
приятии сохранятся и
будут добавлены к 25
дням основного отпуска,
сообщает «Полипроф».
На «Полимире» уже вы-
шел соответствующий
приказ.

На протяжении 2008
года на «Полимире» будет
проводиться переаттеста-
ция рабочих мест, и к 2009

году станет известно окон-
чательное количество дней
отпуска у каждой катего-
рии работающих.

Кроме того, Александр
Шамашов заверил лидера
«полимировского» Неза-
висимого профсоюза, что
любые случаи давления на
рабочих со стороны адми-
нистрации будут рассмат-
риваться, а в случае, если
факты давления подтвер-
дятся, виновные понесут
наказание.

bkdp.org

Химик.info
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Штамп в туманеШтамп в туманеШтамп в туманеШтамп в туманеШтамп в тумане
Андрей КОТОВ

Министерство внут-
ренних дел, объявившее в
начале ноября об отмене
с 1 января 2008 года раз-
рештельной отметки,
дающей право на выезд
«ва ўсе краiны свету»,
тем не менее продолжа-
ет активно ставить в
паспорта пресловутый
штамп. Многие гражда-
не Беларуси, желающие
провести новогодние и
рождественские празд-
ники за рубежом, не ве-
рят обещаниям власти
и «штампуют» свои пас-
порта даже не на год, а
несколько лет вперед.

Впрочем, и в МВД до сих
нет твердой уверенности в
том, что дата похорон «не-
потопляемого штампа» не
будет перенесена на более
поздний срок. Уж слишком
он живуч. Да и никто особо
не торопится искоренять
этот анахронизм.

Напомним, что первая
попытка ликвидировать
штамп была предпринята
Констиуционным судом
(КС) еще в сентябре 2002
года. Тогда он был признан
не соответствующим Основ-
ному Закону страны. Прави-
тельству дали 3 года на уст-
ранение штампа. Уже с 1

января 2005 года белорусы
должны были свободно вы-
езжать за пределы Родины,
не спрашивая разрешения
у милиции.

Но в сентябре 2004 года
правительство обратилось в
КС с просьбой продлить
жизнь выездному штампу,
поскольку не была создана
альтернативная система
контроля за перемещнием
граждан. Представители
Совмина в частности попро-
сили время на оборудование
всех пунктов пропуска авто-
матизированной ситемой
пограничного контроля
(АСПК).

Конституционный суд
пошел навстречу и факти-
чески дал неограниченное
время на ликвидацию
штампа. Поэтому мили-
ция и пограничники особо
и не спешили. Только в
этом году завершено созда-
ние АСПК во всех пунктах
пропуска. Хотя «цена воп-
роса» составляла всего
лишь 2 миллиона долла-
ров. Согласитесь, деньги в
масштабах страны неболь-
шие. К тому же, граждане
с лихвой оплатили эти рас-
ходы. Только за полгода в
местные бюджеты пере-
числяется в среднем по-
рядка 8 миллиардов руб-
лей в качестве пошлины за
штамп.

Впрочем, внедрение
АСПК само по себе не реша-
ет «заштампованной про-
блемы». При отсуствии

единой компьютерной базы
«невыездных», а также без
четко отлаженной системы
оповещения граждан, кото-
рым запрещено оставлять
пределы Отечества, отмена
штампа может создать нам
еще больше неудобств.

К примеру, сотрудники
Департамента по граждан-
ству и миграции МВД до
сих пор точно не знают
сколько человек будет в
«черном списке». Министр
внутренних дел Владимир
Наумов предположил, что
«невыездными» окажутся
около 100 тысяч граждан
Беларуси.

Если с носителями сек-
ретов, подследственными,
амнистированными, не-
плательщиками алимен-
тов и прочими более менее
ясно: эти люди сами дога-
даются, что им запрещен
выезд, то как быть законо-
послушным гражданам?
Перед каждым выездом за
границу бежать в родную
милицию и спрашивать:
не состою ли я в «черных
списках»? А если необхо-
димо срочно отправиться
за рубеж и вдруг на КПП
выяснится, что вы — невы-
ездной?

В общем, при нашем
бардаке подобных неудобств
и неприятных ситуаций,
вряд ли удастся избежать.
Непонятно, как будут выез-
жать за рубеж граждане Бе-
ларуси, проживающие в
России или в Украине. Ведь
тамошние пограничники не
будут иметь доступа к базе
данных белорусских кол-
лег. Кстати, по этой же при-

чине, сотрудники МВД опа-
саются, что Россия превра-
тится в своебразное «окно в
дальнее зарубежье» для не-
выездных белорусов, по-
скольку границы между на-
шими странами нет.

Собственно, и сама ком-
пьютерная база появится
нескоро. Проект закона «О
регистре населения», кото-
рым предусматривается со-
здать электронное досье на
всех граждан страны (дан-
ные о месте работы, образо-
вании, семейном положе-
нии, наличии судимости,
долгов перед государством
и даже группе крови и т.д.
— всего 26 параметров) при-
нят только в первом чтении.

На создание полноценно-
го регистра отводится
порядка 3 лет. Хотя, по
мнению специалистов,
электронный банк данных о
невыездных вполне может
заработать и до нового года.
Но для этого все хранители
соотвествующей информа-
ции — КГБ, министерство
юстиции, министерство па
налогам и сборам, суды,
прокуратура — должны
добровольно поделиться
своими сведениями с МВД.
Пока что никто не торопит-
ся это делать.

Все ждут, когда Алек-
сандр Лукашенко подпишет
указ «О некоторых мерах по
совершенствованию порядка
выезда за границу граждан
Республики Беларусь». Про-
ект данного документа уже
давно подготовлен. Однако
глава государства, как вид-
но, не спешит упростить нам
дорогу за рубеж.

С 1 января работать в МинскеС 1 января работать в МинскеС 1 января работать в МинскеС 1 января работать в МинскеС 1 января работать в Минске
можно будет без пропискиможно будет без пропискиможно будет без пропискиможно будет без пропискиможно будет без прописки

Иногородним граж-
данам Беларуси уже не
понадобится для этого
разрешение столичных
властей.

— Необходимость по-
лучать разрешение на ра-
боту в столице после
Нового года отпадет, —
заверил журналиста ”Ком-
сомольской правды в Бело-
руссии”начальник управ-
ления по гражданству и
миграции ГУВД Минго-
рисполкома Николай

Шевчик. — Указ имеет
большую силу, чем какие-
то постановления. Так что
с 1 января любой иного-
родний гражданин имеет
право получить времен-
ную регистрацию в Мин-
ске на срок до одного года
и искать себе подходящую
работу.

Ранее в комментариях
госчиновников наблюдалась
некоторая путаница. Так,
заместитель председателя
комитета по труду, занято-
сти и социальной защите
Мингорисполкома, началь-

ник управления занятости
Чеслав Ровба, выступая на
7-й внеочередной сессии
Мингорсовета отметил, что
«после вступления в силу
указа с 1 января 2008 года
наниматели Минска будут
иметь право самостоятель-
но регулировать вопросы
приема на работу людей, не
обращаясь за разрешением
в Мингорисполком, но при
этом выполнять требования
указа».

Здесь-то и была неяс-
ность — дело в том, что в
п.29 вышеупомянутого по-

ложения говорится о том,
что «граждане, прибыв-
шие в город Минск из дру-
гого населенного пункта
для работы по приглаше-
нию организаций с разре-
шения Минского горис-
полкома, регистрируются
по месту жительства…».

И вот наконец ясности
стало больше. Судя по
комментарию представи-
теля ГУВД, с 1 января для
работы в Минске разреше-
ние столичных властей
иногородним уже не по-
требуется.
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САША И СИРОЖА
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«Сення ты рокам, а завтра тебя ракам…»«Сення ты рокам, а завтра тебя ракам…»«Сення ты рокам, а завтра тебя ракам…»«Сення ты рокам, а завтра тебя ракам…»«Сення ты рокам, а завтра тебя ракам…»
Не утихают страсти вокруг похода рокеров в президентскую администрацию. Саша и Сирожа тоже

призадумались на предмет того, а не наладить ли им отношения с правлением колхоза?


